

# Anticipation Vieillesse & Habitat C'est l'heure du bilan !

L'AUEG et Alertes 38 se sont naturellement associées pour porter un projet expérimental déployé sur le territoire du Grésivaudan centré sur l'adaptation du logement, condition du bien vivre et du maintien à domicile de la personne âgée.

Explorer un sujet, agiter des idées, mettre les acteurs en mouvement, initier une action, conduire une expérimentation à son terme, telle est précisément la raison d'être de l'AUEG. C'est dans cette dynamique que s'inscrit le projet mené en partenariat avec l'association Alertes Isère sur le thème de l'anticipation et

de l'adaptation de l'habitat et du logement face au défi du vieillissement. Sujet important si on se rappelle que les chutes causent près de 9 000 décès par an parmi les seniors, soit presque trois fois plus que les accidents de la route.

Initiée fin 2015, après une longue période de réflexion et de conception menée par l'AUEG et Alertes Isère, la démarche Anticipation Vieillesse Habitat a été expérimentée sur le territoire de la Communauté de communes Le Grésivaudan avec la pleine collaboration de la collectivité dans le cadre de son opération programmée d'amélioration de l'habitat (OPAH).

Cette démarche originale, conçue en partenariat étroit entre les deux associations repose sur quatre éléments clés :

- Une campagne de sensibilisation et de communication ciblée sur les personnes invitées à anticiper leur situation d'habitat et/ou de logement, conçue par un laboratoire spécialisé (UGA-CERAG) et déployée par une collectivité territoriale.

**Vous avez passé le cap des 70 ans...  
C'est le moment d'anticiper l'adaptation de votre logement !**

Certaines activités de la vie de tous les jours vont sans doute devenir plus difficiles dans les années à venir. Des solutions existent pour vous faciliter le quotidien (aménagement techniques, adaptation d'une pièce, aides à la mobilité, sécurisation de certains lieux, etc.).

Le Grésivaudan se propose de vous aider **gratuitement** à définir le projet d'adaptation qui vous conviendra le mieux.

**Le Grésivaudan vous offre l'opportunité d'être accompagné(e) dans votre projet**

- 1 Appelez pour obtenir :
  - > L'étude de votre situation personnelle et des aides financières dont vous pouvez bénéficier.
  - > Un rendez-vous pour la visite de votre domicile par un spécialiste de l'adaptation de l'habitat.
- 2 Recevez le spécialiste agréé par Le Grésivaudan et vous disposerez d'un rapport de préconisations techniques.

**GRATUIT**

N'attendez pas d'avoir à agir dans l'urgence. En décidant aujourd'hui, vous pourrez rester maître de votre vie de demain !

Appelez sans attendre le 04 88 68 02 96

- La réalisation de diagnostics des situations d'habitat établis par des ergothérapeutes qualifiées, sans coût pour les personnes intéressées.

- Un suivi des actions d'adaptation.

- Un bilan complet de l'opération pour mesurer l'impact de la démarche de communication jusqu'aux actions d'adaptation entreprises.

La première instance de la démarche a permis d'expérimenter l'ensemble du processus, de mettre au point la forme et le contenu de la campagne de communication spécifique et de tirer un premier bilan.

Au total, ce sont près de 7 000 personnes âgées de 70 à 80 ans sur le territoire du Grésivaudan qui ont été sensibilisées sur la question de l'adaptation de l'habitat. Presque 5 % des personnes ciblées ont manifesté leur intérêt par l'appel à la coordinatrice du territoire. Il en est résulté plus de 160 diagnostics effectués par des ergothérapeutes partenaires. Et une centaine de projets d'adaptation sont entrepris ou sérieusement prévus.

Au-delà des bénéfices indéniables en termes de confort et surtout de sécurité pour les personnes âgées concernées, l'opération a également permis de stimuler une activité économique significative pour les ergothérapeutes et les artisans locaux du bâtiment.

**Bernard FONTAN**

Cette opération a été réalisée dans le cadre d'un vaste partenariat :

